

Zeitschrift: Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft =
Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles = Atti della
Società Elvetica di Scienze Naturali

Herausgeber: Schweizerische Naturforschende Gesellschaft

Band: 117 (1936)

Nachruf: Golaz, Henri

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Henri Golaz

1865—1935

Le 30 juin 1935, le Service de Pharmacie de l'Hôpital cantonal de Lausanne a eu la douleur de perdre son chef, le professeur Golaz, enlevé très subitement en pleine activité.

Né le 9 juillet 1865, le professeur Golaz avait fait ses études à l'Ecole de Pharmacie de Lausanne et obtenu, en octobre 1889, son diplôme fédéral de pharmacien. Il exerça d'abord son art à Ste-Croix jusqu'en 1895, puis à Vevey, où pendant 30 ans son activité inlassable lui valut une considération justement méritée. En 1896 il devenait membre de la Société Vaudoise des Sciences Naturelles.

Son esprit curieux restait constamment au courant de l'évolution des sciences pharmaceutiques et ses recherches sur les principes actifs des végétaux lui permirent de présenter au monde médical une forme galénique alors nouvelle, celle des dialysés, auxquels il attacha son nom. Son activité se manifesta aussi dans des questions d'ordre professionnel et de nombreux domaines de pharmacie appliquée. En 1918 il prenait l'initiative de créer le Fonds, qui porte son nom, pour l'avancement des sciences pharmaceutiques en Suisse.

En 1923, l'Université de Lausanne lui conféra le grade de Docteur honoris causa pour consacrer la distinction avec laquelle il a exercé la profession pharmaceutique et récompenser ses mérites éminents dans le domaine de la pharmacie galénique.

Toute son activité tendait à donner toujours plus d'importance à cette forme pharmaceutique, qui, judicieusement mise au point, doit être l'image parfaite du complexe végétal. Président de la Commission des Galenica de la Pharmacopée helvétique V dès 1924, le professeur Golaz a largement contribué à la rénovation du domaine galénique en Suisse. C'est ainsi, en particulier, que les nouveaux extraits secs, qu'il avait étudiés en collaboration avec M. le Dr K. Siegfried, ont été admis dans notre nouvelle Pharmacopée nationale. Il s'était fait, également, le champion, sur le plan international, de l'extrait sec unitaire ou « étalon », dont il désirait uniformiser le mode de préparation et de titrage et qui devait servir de base aux préparations pharmaceutiques dérivées. Il défendit, entre autres, ce point de vue si nouveau à la II^e Conférence



HENRI GOLAZ

1865—1935

internationale pour l'étude de l'unification de la formule des médicaments galéniques héroïques, réunie à Bruxelles en 1925, où il était l'un des représentants du Gouvernement suisse. Le professeur Golaz fut nommé président de la Commission internationale chargée de ces recherches.

Dès cette même année 1925, âgé de 60 ans, le professeur Golaz allait entreprendre une activité nouvelle et combien fructueuse. En effet, l'Université de Lausanne lui confiait l'enseignement de la Pharmacie galénique et le désignait comme chargé de cours en remplacement de M. Bührer.

Dès le 1^{er} janvier 1927, il devient Professeur extraordinaire de Pharmacie galénique en même temps qu'il prend la direction du Service de Pharmacie de l'Hôpital cantonal de Lausanne.

C'est à ce titre qu'il entreprit une grande tâche, celle de l'agrandissement et de la réorganisation de notre Service de Pharmacie. Il créa des laboratoires nouveaux, magnifiquement exposés et éclairés et les dota d'une installation moderne parfaitement au point, qui fut visitée, avec intérêt, par plusieurs personnalités étrangères. Les étudiants purent, eux aussi, profiter de ces laboratoires, dans lesquels ils trouvaient, à leur disposition, tous les appareils désirables.

Membre de la Société Helvétique des Sciences Naturelles dès 1928, le professeur Golaz était également membre associé de la Fédération pharmaceutique internationale. En juin 1931 il était élu membre correspondant étranger de la Société de Pharmacie de Paris.

Poursuivant inlassablement son idée de l'unification des formes galéniques, le professeur Golaz avait préparé un rapport substantiel qu'il aurait désiré présenter au XII^e Congrès international de Pharmacie, réuni à Bruxelles du 30 juillet au 6 août 1935. Sa maladie ne lui a pas permis de réaliser ce projet et de défendre ces idées qui lui étaient chères, mais son rapport a néanmoins été présenté au Congrès par M. le professeur Wattiez de Bruxelles, qui a bien voulu se charger de cette tâche.

Avec le professeur Golaz disparaît un grand travailleur, aussi modeste qu'enthousiaste, une des figures les plus représentatives du monde pharmaceutique suisse.

R. Freudweiler.

La Zyma S. A., Nyon, s'est gracieusement chargée des frais de publication du portrait.